

BOLETÍN DE PRENSA No. 242 ->>

La investigación en la Universidad Autónoma de Aguascalientes es una de las funciones sustantivas de la institución que se ha venido consolidado a través de los años, señaló el director General de Investigación y Posgrado, Dr. Fernando Jaramillo Juárez.

Informó que en la década de los 90's se agruparon los proyectos que realizaba cada centro académico, para que fueran concentrados en áreas afines del conocimiento. A dos décadas de distancia, en la UAA se cuenta con 16 programas de investigación.

Actualmente, la Universidad Autónoma de Aguascalientes, cuenta con 150 Proyectos de investigación, de los cuales 72 iniciaron este año y 74 están por concluir, informó el titular de la Dirección de Investigación y Posgrado.

Destacó el Dr. Jaramillo Juárez que los proyectos están agrupados en 16 programas. En el Centro de Ciencias Agropecuarias se cuenta con los programas de investigación Agrícolas, Pecuarias y en Alimentos.

En el Centro de Ciencias Básicas son cinco programas de investigación en las áreas Biológicas, Biomédicas-Básicas, Biotecnología, Fisiología y Farmacología, Toxicología; también desarrollan proyectos en informática, ingeniería y matemáticas, dijo el Director. El Centro de Ciencias del Diseño y de la Construcción tiene en proceso trabajos en Investigaciones Urbanísticas, en Arquitectura, Ingeniería Civil y Diseño.

Por su parte los académicos del Centro de Ciencias Económicas y Administrativas investigan temas relacionados a sus áreas afines. Por parte del Centro de Ciencias de la Salud las áreas del conocimiento que están siendo desarrolladas son: Epidemiología Clínica y Biomédica- Básica.



Respecto al Centro de Ciencias Sociales y Humanidades, puntualizó el Dr. Jaramillo Juárez, es por tradición uno de los más productivos en investigación científica dentro de la Universidad Autónoma de Aguascalientes; en éste se desarrollan los programas en investigaciones Educativas, Históricas, Estudios Culturales, Sociología Industrial y del Trabajo, Desarrollo Poblacional; al igual que algunos en derecho, psicología, filosofía, estudios políticos entre otros.

Finalmente el Dr. Fernando Jaramillo Juárez recalcó que el recurso para la investigación en la UAA proviene principalmente de tres medios: UAA, CONACYT y PROMEP; aclaró que la mayor parte del financiamiento a los proyectos, proviene del presupuesto de la Federación que se le asigna, por ser una institución de educación pública, a la Universidad Autónoma de Aguascalientes.

Acerca de los recursos provenientes del CONACYT, indicó Jaramillo Juárez, que representa la segunda fuente de apoyo a los investigadores de la UAA, quienes participan en las diversas convocatorias a nivel nacional; y cuyos resultados han sido muy positivos, ya que una buena parte de estos trabajos son seleccionados por su calidad y pertinencia del tema a investigar.

Otra fuente de financiamiento a las investigaciones de la UAA es a través del Programa de Mejoramiento del Profesorado de la SEP (PROMEP), que otorga apoyos a los cuerpos académicos de los profesores para proyectos, publicación de libros y asistencia a reuniones de carácter científico, entre otro tipo de ayuda.

Por último señaló en Director General de Investigación y Posgrado, Dr. Fernando Jaramillo Juárez que gracias a convenios de colaboración entre la Universidad Autónoma de Aguascalientes y diferentes dependencias de Gobierno Federal, Estatal y Municipal, se generan recursos para la investigación en la UAA, que por años ha contribuido al desarrollo de Aguascalientes y la región.